
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 18 DE MAYO DE 1811.

SAN FELIX DE CANTALICIO.

El jubileo está en la iglesia de San Francisco.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4^h. 58' y se pone à las 7 h. 1'. Es el 26 de la luna. Sale à las 2 h. 41' madr. y se pone à las 3 h. 48' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 4 h. 23' mad. || Seg. baxa à la 4 h. 47' tarde.

Prim. alta à las 10 h. 21' mañ. || Seg. alta à las 11 h. 13' noche.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 8 de Mayo. — Badajoz está en el mayor apuro, y no se cree que pueda ser socorrido. Massena se halla en Burgos, y allí parece que se reúnen todas las fuerzas francesas. Por ahora se ignora qual sea su intencione; mas se supone que es entrar en Galicia, y desde allí pasar à este reino por la provincia *tras-os-montes*, y la de entre Duero y Miño. (*Extracto de una carta particular.*)

NOTICIAS DEL REYNO.

5.º Ejército 10 de Mayo. — El dia 8 hicieron los enemigos una salida desde el fuerte de san Christobal: como tropas portuguesas del ejército aliado se hallaban por aquel lado, creyeron sin duda los franceses que podrian darles un

golpe ; pero fueron tan bien recibidos , que despues de rechazados los cargaron á la bayoneta los granaderos portugueses del núm 17 y los persiguieron hasta que tomaron el refugio del fuerte , que con sus fuegos á metralla causó algun daño á los portugueses , por haberse cebado mucho en perseguir al enemigo. Su pérdida se gradúa de unos ochentas entre muertos y heridos ; habiéndolo sido gravemente un edecan del general Filipon , que manda las tropas de la guarnicion : Garguet es el gobernador de la plaza. Hoy ha roto el fuego de la plaza contra el fuerte de S. Christobal , una batería de 4 cañones de á 24 y dos obuses , á ménos de 150 varas. Otras dos baterías hai contra la Picuriña y Pardaleras. — Las noticias dadas el dia 8 con referencia al ejército de Wellington no son como se dixo. Los franceses atacaron varios puestos de la línea inglesa , y fueron rechazados en todos los puntos , sin haberse formalizado una batalla general , como se dixo. Massena parece ha substituido á su caballería , que se hallaba en el mas deplorable estado , otra bastante numerosa y en mui buen estado , que natura'mente habrá sacado de Castilla. — La noticia de Belalcazar tampoco ha salido cierta en su totalidad: es cierto que la columna movible enemiga fué derrotada y puesta en fuga por la inglesa : empezó despues á batir la entrada de la fortaleza , derribó su parapeto y la puerta; pero estando cubierta la entrada con piedra y tierra de tras de la puerta , no es suficiente la artillería ligera , que son dos piezas de á caballo española , para batir como requiere aquel punto. — El cuartel general del 5.º ejército y el del aliado se hallan reunidos en Talaverilla la real. — En este momento se reciben las noticias siguientes del ejército de Lord Welíngto.

Villa hermosa 7 de mayo. — Aqui estamos de mucha faena á medio tiro : ámbos ejércitos y en posicion que es menester mantener á fuerza de bayoneta. El suces del 3 y del 5 fue sumamente serio , pues empeñados los enemigos en apoderarse de la aldea de Fuentes de honor cargaron en 4

columnas por dos veces, remudando la gente, y en ambas fueron rechazados por las bayonetas británicas, dexando 400 cadáveres en las calles del pueblo. Por nuestra derecha fué el triunfo completo: ayer y hoy están maniobrando, y nosotros de consiguiente: de modo que es la mayor escuela que se ha ofrecido durante toda la guerra. — Acabamos de saber que los pocos artilleros que hai en la guarnicion de Badajoz están sumamente fatigados: como se les ha llamado la atencion por los puntos diametralmente opuestos, esto es, de san Christobal, la Picuriña y Pardaleras tuvieron que baxar los artilleros corriendo del primero á los otros. La guarnicion está á media libra de pan y les faltan varios artículos, que sacan violentamente á los vecinos. (*Extracto de una carta particular.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

Ha llegado á nuestras manos el siguiente papel, que juzgamos conveniente insertar en nuestro diario por el honor que su contenido da al digno sugeto que le firma.

Serenísimo Sr. — Consta á V. A. que lejos de haber yo solicitado el mando del ejército y principado de Cataluña, hicimos presente el Excmo. Sr. Don Joaquin Blake y yo á los Sres diputados en córtes, quando me pidieron para aquel destino, los inconvenientes que creiamos podia ofrecer mi nombramiento y traslacion á unos empleos dignamente desempeñados por el Sr. marques de Campoverde, con general satisfaccion de las tropas y habitantes de dicha provincia. Posteriormente indiqué suficientemente á V. A., en mi oficio de 15 de abril, quan superior comprendia ser á mis fuerzas el cargo que se me imponía, y que solo las críticas circunstancias en que se hallaba la nacion podian hacérmelo admitir. Los felices acontecimientos que acaban de realizarse en aquel principado, acreditando el acierto de nuestro juicio, deben asimismo haber acrecentado con justicia la confianza y el aprecio del ejército y de los naturales para con su coman-

dante general interior. No cumpliría yo, pues, qual buen español, sino expusiera sencillamente á V. A., como lo hago, quan distante estoi de lisonjearme de poder alcanzar desde luego una suerte y acierto tan gloriosos, ni ménos de de grangearme un afecto tan debidamente tributado, quales se ha merecido el Sr. marques de Campoverde; á quien podrá ser hoy mas fácil la progresion de unos planes de operacion tan bien principiados, que á mi el tener que formar tal vez otros nuevamente. Por tanto, y sin querer faltar en lo mas mínimo á las órdenes de V. A., ni tampoco al agradecimiento que debo á los Sres. diputados de Cataluña por la confianza que me han manifestado, pido á V. A. se sirva exónerarme por ahora del mando del primer ejército y del principado, que me ha conferido, y emplearme en qualquier otro destino militar, aunque no sea de mando en gefe; así lo espero. Cádiz 6 de mayo de 1811. — El duque del Infantado.

AVISO. Por virtud del presente se cita y convoca á los accionistas que fueron de la Fragata nombrada nuestra señora del Carmen (a) la Hermosa Americana, é interesados que se consideren con derechos al producto depositado de dicho buques para que concurren ante el real tribunal del consulado de comercio á las 10 de la mañana del día 15 de junio próximo á celebrar cierto acto de comparecencia, con el fin de que se purifiquen y liquiden los intereses sociales, y cada qual reciba lo que le corresponda, bajo apercibimiento que su omision les parará todo perjuicio, en lo que se resuelva y determine. Cadiz 7 de mayo de 1811.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.